



Istituto Figlie di Maria Ausiliatrice

Via dell'Ateneo Salesiano, 81 – 00139 Roma

LA SUPERIORA GENERALE

**Confédération mondiale Mornèse**  
**Ancien/nes Elèves des Filles de Marie Auxiliatrice**  
**Congrès européen**  
**Turin-Valdocco, 30 mars - 2 avril 2023**

Chers anciens élèves, chères anciennes élèves et Filles de Marie Auxiliatrice, je vous rejoins avec affection pour partager avec vous la joie de célébrer la Congrès européen sur le thème:

*Nous sommes une famille qui écoute et interagit en réseau*

Un thème beau et profond, qui nous relance sur le chemin charismatique d'être et d'appartenir à la grande famille générée par le cœur de Don Bosco.

Après une longue période de séparation et de distance physique, en raison de la pandémie, vous vous retrouvez pour revigorer le sens d'appartenance et travailler dans une rencontre sereine et constructive. Je vous souhaite de vivre intensément cette nouvelle expérience sur la terre sainte du Valdocco, là où tout a commencé.

Il y a quelques mois, nous avons clos la célébration du 150e anniversaire de la fondation de l'Institut qui nous a fait redécouvrir la force génératrice du charisme de Don Bosco décliné au féminin par Mère Mazzarello et les premières communautés, avec des jeunes et des collaboratrices laïques. Nous nous mettons à l'écoute de cette histoire qui nous concerne de près, pour y lire les innombrables signes de la Providence qui guident et complètent ses œuvres.

Nous lisons dans les Mémoires biographiques de Don Bosco, volume VII p. 602, que « *Être en plus grand nombre augmente la joie, sert d'encouragement à supporter les efforts ... L'un communique à l'autre ses connaissances, ses idées et ainsi on apprend de l'autre. Le fait que beaucoup de gens font le bien nous anime sans nous en rendre compte* ».

Nous sommes nés de cette façon, comme « une famille bien ordonnée », appelée à partager le charisme dans la variété des situations, des lieux et des états de vie. C'est un don qui nous est donné comme fruit de l'Esprit, qui implique de multiples réalités en un seul mouvement, en se répandant dans tous les contextes, dans le monde entier, signe que ce que nos Fondateurs nous ont transmis conserve une actualité extraordinaire.

Le *style de réciprocité*, vécu dans la dynamique du donner et du recevoir, de la gratuité et de la gratitude, est ce que nous pensons être le plus approprié pour exprimer la force charismatique du système préventif, y compris dans la vie de votre Association. Ainsi, dans un monde souvent divisé et animé par la logique de la compétition, au contact de familles marquées par les conflits et les difficultés,

La Confédération peut être un signe prophétique, un appel à la responsabilité éducative et un témoignage de cet esprit de famille qui nous engage à chercher ce qui unit et à laisser tomber ce qui divise.

Je vous assure de ma prière et je vous accompagne de mon affection, surtout en ce temps qui nous rapproche de la Sainte Pâque.

Pour vous tous, pour vous toutes, pour vos familles et pour tous ceux qui partagent avec vous la beauté et la richesse du charisme salésien mornésien, que ce soit un temps de joie profonde, de sérénité et de solidarité envers ceux qui vivent dans des situations de souffrance, de besoin et de pauvreté, en particulier les enfants et les jeunes, partie privilégiée de notre mission.

Que votre présence apporte lumière, espérance et fraternité à chaque Nation de l'Europe, à toute la famille humaine et à l'Église.

Rome, le 13 mars 2023

Soeur Chiara Cazzuola fma  
Supérieure générale